

dossier DE PRESSE

Esplanade Saint-Gervais, quais bas Rive Gauche : la Métropole Rouen Normandie et de la Ville de Rouen poursuivent la reconquête des quais de Seine

La Métropole Rouen Normandie et la Ville de Rouen réalisent deux aménagements majeurs dans la reconquête des quais de la Seine : ceux de l'esplanade Saint-Gervais et ceux des quais bas Rive Gauche.

Aménagement de l'esplanade Saint-Gervais

Dans le cadre de la reconquête des quais de Seine, la Métropole Rouen Normandie et la Ville de Rouen, en accord avec le Grand Port Maritime de Rouen, **aménagent l'esplanade Saint-Gervais**. Trois mois de chantier ont été nécessaires pour renforcer le réseau ERDF, aménager le cheminement des piétons et rénover entièrement l'éclairage public de cette zone de 9 hectares. À proximité immédiate du centre-ville, dans un quartier en plein développement, bénéficiant d'une excellente desserte en transports en commun, **cet espace a pour vocation l'accueil de grands événements**.

L'aménagement de ce nouveau haut lieu festif qui accueille depuis trois ans les concerts gratuits de la Région Haute-Normandie (160 000 spectateurs sur 4 jours en 2015) prolonge une double dynamique :

- Le renouvellement et l'extension du cœur de l'agglomération vers l'Ouest, avec l'affirmation d'un nouveau pôle urbain associant activités économiques, habitat, commerces, équipements et loisirs autour du Kindarena, des Docks 76 et du nouvel éco-quartier Luciline.
- La reconquête des bords de Seine, avec l'arrivée des nouveaux hangars 9 et 10 qui poursuit vers l'aval le mouvement entamé avec l'aménagement de l'espace des marégraphes.

dossier DE PRESSE

La zone qui vise à recevoir ces grands événements s'étend en longueur depuis le marégraphe jusqu'au niveau du débarcadère de croisière et en largeur entre le Hangar 23 et le Musée Maritime Portuaire et Fluvial, soit une surface globale de **9 hectares**. Différents aménagements visant à améliorer la sécurité des utilisateurs et des publics sont réalisés par la Métropole depuis le mois de juin.

Les travaux réalisés

Plusieurs types de travaux ont été nécessaires pour **aménager cet espace, le valoriser, garantir la sécurité et la qualité d'usage à ses futurs utilisateurs** :

- Le **renforcement du réseau ERDF** et la création d'une architecture permettant de disposer 8 postes transformateurs répartis uniformément sur le site, pour un coût de 671 000€ HT.
- La **réfection de la canalisation d'adduction en eau et la création de bornes incendie** garantissant la sécurité des publics accueillis sur le site.
- Des travaux **d'aménagement de la plateforme et des cheminements pour les piétons** offrant une meilleure circulation ont également été réalisés.

Le montant global de ces deux chantiers s'élève à 1 032 000€ HT.

- La **rénovation complète de l'éclairage public** des lieux, pour un coût de 202 000€ HT.

Le coût global des travaux s'élève à 1,91 million d'euros HT soit 2,29 millions d'euros TTC.

dossier DE PRESSE

Le calendrier des travaux

Entamés depuis le mois de juin, les travaux se déroulent selon le calendrier suivant :

- ERDF

Le renforcement du réseau ERDF a été achevé à la fin du mois de juillet et le chantier de pose sera terminé pour la fin du mois d'août.

La mise en service de la Très Haute Tension débutera durant la deuxième quinzaine de septembre

- Viabilisation/Cheminement

Les travaux ont commencé mi-juillet et ont subi une trêve du 7 août au 31 août. Ils reprendront au 1^{er} septembre. Le profilage et les revêtements seront terminés autour du 25 septembre.

- Rénovation de l'éclairage public

Les travaux sont en cours depuis le 10 août avec la réalisation du génie civil (massif d'ancrage des futurs candélabres), la dépose des anciens mâts d'éclairage. Les câbles seront tirés à partir du 24 août.

L'aboutissement du chantier est prévu pour la fin du mois de septembre.

dossier DE PRESSE

De meilleures conditions pour l'accueil de la Foire Saint Romain

À l'issue de l'édition 2014 de la Foire Saint-Romain, il a été constaté qu'il n'est plus possible de la conserver sur les quais bas Rive Gauche. Les conditions de sécurité ne sont en effet plus garanties et la foire ne serait plus permise en l'état par le Préfet et les pompiers. La transformation des quais bas Rive Gauche et les futurs travaux d'urgence sur la trémie ferroviaire imposent aussi de trouver une solution.

Il était donc de la responsabilité de la Ville et de la Métropole de proposer un nouveau site de qualité pour accueillir la Foire Saint-Romain, dans de bonnes conditions à partir de 2015, présentant les garanties nécessaires en termes de sécurité et permettant à l'ensemble des professionnels déjà présents sur la foire de continuer à s'y installer.

- L'esplanade Saint Gervais est un **lieu connu et reconnu** par les habitants de la Métropole et, bien au-delà, par les Normands, pour accueillir des manifestations majeures : l'Armada en 2013 ou encore les concerts gratuits de la Région Haute-Normandie qui ont réuni cette année encore, plus de 160 000 spectateurs.
- La **superficie de l'esplanade est supérieure de 20%** à celle des quais bas Rive Gauche. Elle garantit ainsi l'installation d'un nombre identique de métiers forains avec de meilleures conditions de circulation pour les visiteurs, des allées plus larges, une voie à double sens de 10 mètres de large englobant le site et quatre voies majeures d'accès et d'évacuation du public aménagées pour garantir la sécurité des visiteurs.
- L'esplanade Saint-Gervais bénéficie d'une **desserte en transports en commun performante** avec les 3 lignes TEOR qui seront renforcées durant la période de la fête par une quatrième ligne cadencée. À la porte d'entrée routière Ouest du cœur d'agglomération, son accessibilité en voiture est également excellente avec d'importantes capacités de stationnement à proximité immédiate.
- Une **zone de stationnement** est prévue pour les professionnels forains sur le site ainsi que pour les clients des restaurants lorsque ceux-ci sont ouverts pour le déjeuner.

dossier DE PRESSE

Aménagement des quais bas Rive Gauche

Du pont Corneille à la pointe de la Presqu'île Rollet, les quais bas Rive Gauche se transforment progressivement pour devenir une grande promenade fluviale sur plus de 4 km. Après une première phase en 2013/2014, qui a vu le réaménagement des quais en aval du pont Guillaume-le-Conquérant, la création du parc fluvial de la Presqu'île, puis de la Prairie Saint-Sever, la seconde phase concerne les espaces situés entre les ponts Boieldieu et Guillaume-le-Conquérant et démarre début septembre 2015.

Deux sections différentes seront aménagées afin de proposer des espaces variés, de qualité, et propres à une diversité d'usages:

- **Les jardins de Claquedent** entre les ponts Boieldieu et Jeanne-d'Arc : un aménagement paysager sous forme de square urbain avec des jeux pour enfants ;
- **L'esplanade de la Curanderie** entre les ponts Jeanne-d'Arc et Guillaume-le-Conquérant : un espace ouvert plus minéral et dédié aux sports (terrains de basket-ball et de volley-ball) et loisirs.



Illustration ©D.R. – Esplanade de la Curanderie

dossier DE PRESSE

Une clôture de chantier pour délimiter l'ensemble du périmètre a été posée et la Ville de Rouen a déjà fait effectuer des premiers sondages de reconnaissance pour préparer le démarrage des terrassements.

Le chantier consistera dans un premier temps à évacuer les matériaux de l'ensemble du site, décaper les sols et trier les matériaux. Ensuite le terrassement des espaces verts sera fait pour procéder ensuite à la plantation d'arbres, la création d'allées en béton et, enfin, la mise en place du mobilier et des jeux pour enfants.

La phase 2 des travaux des quais bas rive gauche en chiffres

40 000 m² d'espace aménagé
8 000 m² de surface minérale
600 arbres plantés
21 M d'€ : coût global du projet

Initiés par la Ville de Rouen, les travaux sont portés et financés par la Métropole Rouen Normandie, avec les cofinancements de la Ville de Rouen, du Département, de la Région, de l'État et de l'Union Européenne. Ils s'achèveront **au printemps 2017**.

Contacts presse

Ville de Rouen
Elise DEBRAY – Attachée de presse
02 76 08 10 28 | 06 14 76 26 39
elise.debray@rouen.fr

Métropole Rouen Normandie
Marion FALOURD – Attachée de presse
02 32 12 23 16 | 06 16 21 38 54
marion.falourd@metropole-rouen-normandie.fr